

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah jenis penelitian hukum lapangan (*Field research*), yaitu penelitian yang langsung dilakukan di lapangan atau direponden.⁶⁴ Penelitian di lapangan dilakukan untuk memperoleh data atau informasi secara langsung dengan mendatangi subjek yang bersangkutan.

Adapun pendekatan yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah Pendekatan yuridis empiris merupakan suatu penelitian yang dilakukan terhadap keadaan sebenarnya atau keadaan nyata yang terjadi dimasyarakat dengan maksud untuk mengetahui dan menemukan fakta fakta dan data yang dibutuhkan, setelah data yang dibutuhkan terkumpul kemudian menuju kepada identifikasi masalah yang pada akhirnya menuju pada penyelesaian masalah.⁶⁵ Penelitian ini melakukan pendekatan terhadap Peran Orang Tua dalam Pengasuhan Anak Tiri di Kecamatan Bakarangan Kabupaten Tapin Kalimantan Selatan agar mendapatkan hasil penelitian yang sesuai dengan apa yang diteliti.

⁶⁴ Susiadi, *Metode Penelitian*, (Lampung: Pusat Penelitian dan Penerbitan LP2M Institute Agama Islam Negeri Raden Intan Lampung, 2015), h. 9.

⁶⁵ Bambang Waluyo, *Penelitian Hukum Dalam Praktek*, (Jakarta: Sinar Grafika, 2002), h. 15

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang ingin peneliti lakukan untuk penelitian berjudul “Peran Orang Tua dalam Pengasuhan Anak Tiri di Kecamatan Bakarangan Kabupaten Tapin Kalimantan Selatan”. Penulis melakukan penelitian di Kecamatan Bakarangan Kabupaten Tapin dikarenakan banyaknya pihak orang tua yang kemudian menikah kembali karena gagal dalam pernikahan sebelumnya padahal telah memiliki anak sehingga anak tersebut dirawat oleh orang tua tirinya dan data penelitian dapat ditemukan di lokasi tersebut untuk menjawab permasalahan penelitian.

C. Data dan Sumber Data

a. Data

Penelitian ini menggunakan data primer dan data sekunder.

1) Data Primer

Data primer adalah data yang didapatkan kemudian dikumpulkan langsung oleh penulis dari sumbernya. Data primer biasanya disebut dengan data asli. Data asli diperoleh penulis dari metode wawancara di lapangan.⁶⁶

Data yang akan digali dalam penelitian ini ialah sebagai berikut:

- a) Data yang akan digali penulis yaitu identitas para informan yang meliputi: nama, umur, alamat.

⁶⁶Sandu Siyoto dan M. Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), h. 67.

b) Peran Orang Tua dalam Pengasuhan Anak Tiri di Kecamatan Bakarangan
Kabupaten Tapin Kalimantan Selatan

2) Data Sekunder

2. Data sekunder adalah data yang didapatkan penulis dari sumber yang telah ada. Data sekunder biasanya diperoleh dari buku, jurnal, karya ilmiah, artikel, maupun hal lainnya yang berkaitan dengan permasalahan penelitian.⁶⁷ Data sekunder dalam penelitian ini adalah hal yang berkaitan dengan hasil penelitian.

b. Sumber Data

Sumber data bisa diartikan tempat diperolehnya data yang digunakan dalam penelitian. Sumber data pada penelitian ini adalah orang tua atau pasangan yang menikah dan mengasuh anak tiri di Kecamatan Bakarangan Kabupaten Tapin.

D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah alat yang digunakan untuk mengumpulkan data dan fakta penelitian dengan cara mengumpulkan data melalui wawancara dan dokumentasi.

1. Wawancara

⁶⁷ Eko Murdiyanto, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Yogyakarta: Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat, UPN "Veteran" Yogyakarta Press, 2020), h. 59.

Metode wawancara adalah metode pengumpulan data di mana peneliti mengajukan suatu pertanyaan langsung kepada responden.⁶⁸ Wawancara dalam penelitian ini dilakukan Penulis untuk mendapatkan data informasi dari informan terkait orang tua atau pasangan yang menikah dan mengasuh anak tiri di Kecamatan Bakarangan Kabupaten Tapin.

2. Observasi

Observasi adalah suatu cara yang dilakukan dengan mengamati secara sistematis serta mencatat segala sesuatu yang terjadi pada objek yang akan diteliti. Teknik ini dilakukan untuk mendapatkan fakta di lapangan atas perilaku dan suasana yang berkenaan dengan masalah penelitian

E. Analisis Data

Metode analisa data dalam penelitian ini menggunakan metode berpikir induktif, yaitu metode yang mempelajari suatu gejala yang khusus untuk mendapatkan kaidah-kaidah yang diselidiki.⁶⁹ Metode ini digunakan dalam membuat kesimpulan tentang berbagai hal yang berkenaan dengan permasalahan yang ada. Hasil analisisnya dituangkan dalam bab-bab yang telah dirumuskan dalam sistematika pembahasan dalam penelitian ini.

⁶⁸Sugiyono, *Metode penelitian kombinasi mixed methods* (Bandung: Alfabeta, 2017), h. 88.

⁶⁹Sutrisno Hadi, *Metode Research* (Yogyakarta: Yayasan Penerbit, Fakultas Psikologi UGM, 1981), h. 36.